
 

 

Compte rendu des discussions du 29 janvier lors du dîner GVA2 auquel ont participé quatre 

des nouveaux candidats au Conseil administratif de la Ville de Genève : Joelle Bertossa (PS), 

Natacha Buffet-Desfayes (PLR), Boris Calame (PVL), Marjorie de Chastonay (Les Verts)  

 
Après une brève présentation de chacun sur son parcours et ses priorités pour la prochaine 
magistrature, les candidat.es ont été interpelé.es sur les sujets ci-dessous.  
 

MOBILITE 
 

• Les deux candidates de gauche ont milité en faveur de l’application de la LCME (loi pour la 
mobilité cohérente et équilibrée votée à 60% par la population de la ville et du canton) qui 
prévoit la piétonnisation de l’hypercentre, le renforcement des transports publics, notamment en 
proposant une voie de tram sur le pont du Mont-Blanc. Elles souhaitent également combattre le 
bruit en instaurant plus de zones à 30km/h. 
 

• Natacha Buffet-Desfayes a rappelé que tout le monde ne pouvait pas se passer de la voiture et 
qu’il faut fluidifier le trafic. Le PLR propose de déplacer le marché de Rive sur Pierre-Fatio une 
fois que la piétonnisation de Rive aura été effectuée. 
 

• Boris Calame estime qu’il faut améliorer nos transports publics, notamment avec de nouvelles 
liaisons du CEVA (Annemasse-Aéroport) qui auraient dû été envisagées dès le départ. Il est 
favorable à une voie de tram sur le pont du Mont-Blanc.  

 

FINANCES PUBLIQUES et CAMPAGNE MASSET 
 

• Mesdames Bertossa et de Chastonay se sont prononcées en faveur de l’acquisition de cette 
propriété en mettant en avant le peu d’espaces verts et la grande densité du quartier, le fait que 
la collectivité publique avait tenté de l’acquérir à plusieurs reprises en soulignant qu’il s’agissait 
là, non pas d’une dépense mais d’un investissement et en expliquant le processus qui a conduit 
le Conseil municipal à voter le crédit dans l’urgence.   
 

• Monsieur Calame et Madame Buffet-Desfayes s’opposent à cet achat qui coûterait trop cher à 
la collectivité dont le budget est déjà déficitaire. Ils mettent en avant des frais de mise aux 
normes trop importants, soulignent qu’il y a d’autres priorités et dénoncent le processus qui a 
mené le Conseil municipal à voter un budget de 21.5 millions de francs dans l’urgence. 

 

Les partis du centre et de droite ont recueilli les signatures nécessaires pour un référendum sur 
lequel nous serons bientôt appelés à nous prononcer.  
 

CULTURE 
 
• Natacha Buffet-Desfayes déplore que Genève ne rayonne pas davantage à l’international malgré 

la qualité et la quantité de son offre culturelle. Elle souhaite qu’elle ait un rôle central qui 
permettrait à l’économie genevoise de prospérer davantage. Si elle est consciente de la précarité 
de certains artistes, les rentrées d’argent sont nécessaires pour améliorer ces situations. 
 



 

• Boris Calame regrette le projet de la Cité de la Musique qui aurait permis de faire le lien entre les 
genevois et la Genève internationale Si certains festivals rayonnent à l’étranger, il est d’avis 
qu’on ne peut soutenir toutes les initiatives face à nos réalités budgétaires.  

 

• Les deux représentantes de la gauche mettent en avant que de grands chantiers culturels ont 
déjà été réalisés et insistent sur la nécessité de favoriser l’émergence de nouveaux lieux dont 
manquent cruellement les artistes – notamment grâce à la réaffectation des Halles de l’Île et une 
réflexion menée sur le PAV – et permettre aux acteurs-rices de la culture locale de mieux vivre 
en assurant une meilleure rémunération des artistes. Elles rappellent que, selon une étude Ernst 
& Young, la culture rapporte à Genève trois fois ce qu’elle coûte. 

 
Les deux candidates de gauche ont tenu à souligner le bilan de l’administration sortante, à 
savoir :  

• Les chantiers de la Nouvelle Comédie, du Pavillon de la Danse, des Minoteries 

• Les aménagements de la rue des Bains et de la place de la Synagogue 

• Le nouveau centre sportif du Bois-des-Frères 

• Le crédit de 27 millions alloué à la rénovation de toutes les infrastructures sportives 

• 437 nouveaux logements sociaux, 460 nouvelles places de crèches, 500 nouvelles places 
d’hébergement pour les sans-abris 

• Le démarrage du chantier du futur centre sportif des Eaux-Vives.  
 

Natacha Buffet-Desfayes et Boris Calame l’ont mise en cause sur les points suivants :  
• Un nouveau budget déficitaire aggravé par le crédit voté pour l’achat de la maison de Zep et 

le processus qui a abouti au vote de ce crédit 
• La lourdeur administrative et les coûts élevés de certains projets 
• Le retard pris dans la rénovation du parc immobilier de la ville et son incapacité à entretenir 

ce patrimoine 
• L’absence de grands projets culturels qui pourraient attirer des visiteurs 
• Certaines mesures de piétonnisation jugées trop contraignantes 
• Les fermages de la Ville qui devraient pouvoir être remis en mains privées.  

 

Parmi les projets en cours ou à venir évoqués, on peut citer :  
• Le réaménagement du PAV 

• Le réaménagement de la Place de Neuve avec un trafic réduit ainsi que l’installation de 
cafés et de terrasses souhaité et porté par la gauche (non soutenu par le PVL et le PLR). 

• L’aménagement d’une voie de tram sur le pont du Mont-Blanc (projet déposé par le parti 
socialiste, non soutenu par le PLR) 

• Le réaménagement de la rue de Carouge et l’installation d’un marché couvert ainsi que la 
piétonnisation du Rond-Point de Rive, tous deux bloqués par des contraintes techniques 
(respectivement par les SIG et les TPG).  

 
Enfin, nos intervenants.es ont tout de même trouvé les points d’accord suivants :  

• La nécessité d’améliorer la communication, notamment sur les projets d’aménagement 
• Un meilleur soutien aux commerces de proximité  
• L’importance de la culture, la nécessité d’avoir une offre dynamique et le constat partagé sur 

le manque d’espaces pour les artistes. 


